

## **StuPa Protokoll 7. Ordentliche Sitzung 8.12.16**

### **Anwesenheiten:**

**Gäste:** Tami Wehrmann (18:10-20:10); Amina Yousaf (18:10 bis Ende); Tilman Horn (18:20 bis Ende); Severin Dieterle (18:20 bis Ende); Lea Gottschalk (18:45 bis Ende); Jan Rodenbeck (18:10 bis Ende); Christian Cordts (19:45 bis Ende).

**RCDS:** Jonathan Trapp (18:00 bis 19:40).

**SRK:** Frauke Hippler (18:20 bis 22:00).

**Die Partei:** Benjamin Söchtig (18:00 bis Ende); Marius Beckmann (18:00 bis Ende)

**BGL:** Friedrich Paum (18:00 bis Ende); Lena Glöckler (18:03 bis 19:52); Gerrit Vogel (18:05 bis 22:10); Paul Richarz (18:05 bis 21:10); Anna-Lena Heckel (18:12 bis Ende); Johannes Frey (18:13 bis Ende); Roman Kirk (18:00 bis 20:27).

**GHG:** Luisa Jentsch (18:00 bis 19:03); Robin Marlow (18:00 bis 19:15); Janes Grewer (18:00 bis Ende); Isabell Stein (18:00 bis 21:00); Vivien Bohm (18:15 bis Ende); Simon Bieda (18:15 bis Ende); Tim Drescher (18:00 bis 19:37); Teresa Willig (18:20 bis Ende); Maj-Britt Sundquist (18:20 bis Ende); Charlotte Meyer (18:25 bis Ende); Miriam Starke (18:35 bis 19:58); Frederik Abrahams (18:35 bis Ende); Mareike Kremmler (18:50 bis Ende); Marco Christl (18.50 bis Ende); Habakuk Hain (18:33 bis Ende); Jan Herlyn (19:12 bis 21:50).

**Juso-HSG:** Tobias Fritzsche (18:00 bis Ende); Till Jürgens (18:00 bis Ende); Larissa Freundenberger (18:00 bis Ende); Nils Quentel (18:00 bis Ende); Korbinian Holder (18:00 bis Ende) Nikolei Palmer (18:00 bis Ende); Clara Gutjahr (18:00 bis Ende); Niklas Schröder (18:00 bis Ende); Janice Sattler (18:00 bis Ende); Jaromir Simon (18:00 bis 20:53); Lars Brinkschmidt (18:00 bis Ende); Sören Buchholz (18:00 bis Ende); Henry Klemp (18:00 bis 21:05); Florian Krause (18:00 bis Ende); Silke Hansmann (19:54 bis Ende); Jan-Wilke Henke (20:11 bis Ende); Niklas Knepper (20:12 bis Ende).

**ADF:** Niklas Pfeifer (18:15 bis Ende); Anne J. Müller (18:15 bis Ende); Jelle Werner (18:15 bis Ende); Oliver Hartlieb (18:15 bis 21:05); Barbara Barlog (18:15 bis 19:30); Yad Fatah (18:15 bis Ende); Hans Leonard Böttger (18:15 bis Ende); Anika Bittner (18:15 bis Ende); Dorothea Springstein (18:15 bis Ende); Cara v. Nolting (18:15 bis Ende); Raimond Ratzlaff (18:15 bis Ende); Ann-Catrin Gras (18:15 bis Ende); Vivien Papenbrock (18:15 bis Ende); Jule Kolschen (18:15 bis Ende); Thore Gamse-Dumrath (18:15 bis Ende); Tilo Schnabel (18:23 bis Ende); Stefan Wiencke (18:25 bis Ende); Kai Horge Oppermann (18:25 bis Ende); Jan Mücher (18:30 bis 21:17); Sina Rexa (18:50 bis Ende); Henrik Wesseloh (18:55 bis Ende); Raphael Nellßen (18:55 bis 21:05); Larissa Klick (19:21 bis Ende); Michael Jayalath (21:05 bis Ende); Jannik Stephan (21:52 bis Ende).

Eröffnet: 18:26

### **TOP I Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit**

Festgestellt.

### **TOP II Wahl zweier Schriftführer\*innen**

Schriftführer\*innen: Till Jürgens und Jaromir Simon

### **TOP III Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form beschlossen.

#### **TOP IV Genehmigung der Niederschrift über die 6. Ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments**

Protokoll ist ohne Änderung beschlossen.

#### **TOP V Mitteilungen des Präsidiums**

Referentinnen für Flucht und Migration und Gender & Diversität fehlen entschuldigt

#### **TOP VI Bericht aus dem AStA**

Siehe separater Bericht

#### **TOP VII Fragen an den AStA**

Kai Horge (ADF): An Kultur: Wie Stupa-Sitzung vorbereitet?

Lukas: Urabstimmungen vorbereitet?

Jan (ADF): Neues vom Stilbruch? Was ist mit Theologie?

Benjamin: Noch nichts Neues

Vivien: An die Fachschaft Theologie ging nicht-öffentlicher Brief

Jonathan (RCDS): Warum Reparatur von Internetanschluss von ProLingua?

Niklas: Bin als Referent verantwortlich für das Internetnetzwerk im RL-Haus

Jonathan: Wo wurde genau mitgearbeitet?

Florian: Vorkommnisse wurden aufgearbeitet, ist noch nicht öffentlich, soll aber noch öffentlich werden.

Jonathan: Gehört auch Linksextremismus zu Demokratiefeindlichkeit?

Florian: Wurde in diesem Fall nicht behandelt.

Amina: Wie kam es zu Luftballonaktion?

Larissa: Luftballons von AStA Uni Hannover bekommen, daraufhin Luftballonaktion.

Amina: Also nicht von studentischen Vertretern vom Vorstand Studiwerk? Luftballons wurden von Amina an den AStA gegeben.

Larissa: Mein Stand ist, dass die vom AStA Hannover kommen.

Amina: An Vorsitz: Warum keine gemeinsame Veranstaltung mit Studentenwerks-Vertreter\*innen gemäß vorherigem Gespräch?

Vivien: Habe es nicht so verstanden, dass das als gemeinsame Aktion vorgesehen ist. Insgesamt gut, dass es Aktion gegeben hat, obwohl es da sehr wenig Informationen zu gegeben hat.

Tilo (ADF): An Finanzen: Wer hat Helium bezahlt für die Luftballons?

Benni: Kam bisher noch nicht zur Abrechnung.

Kai Horge: An Vorsitz: Wie ist die Positionierung zu Frauenquoten innerhalb des AStA? Hat sich AStA zu Äußerungen von Gender Referentin, dass Parlament keine Aufträge erteilt, positioniert?

An Kultur: Ist die Auswertung erfolgt?

Vivien: Nein

Lukas: Ist nicht notwendig

Tilo: An Öko: Warum wird eine parallele Getränkeversorgung zu Leitungswasserleitung benötigt?

Charlotte: Es gibt viele Getränke in Dosen in Getränkeautomaten. Dies gilt es durch Wasserspender zu ersetzen.

Tilo: Dann kostenlos?

Charlotte: Ja

Tilo: Warum dann aber nicht aus der Leitung?

Charlotte: Soll Anreiz geben mehr Wasser trinken zu können und dafür nicht zwangsläufig auf Toilette zu gehen.

Kai Horge: Wurden bei Verhandlung für Semesterticket Zahlen verwendet? Wie steht der AStA zu Studierendenparlament? Warum muss Frage nach Brief an Theo von Theo und nicht von AStA beantwortet werden.

Nils (Semesterticketbeauftragter): Nein, keine Zahlen verwendet.

Jonathan: Wohin soll Fairteiler?

Charlotte: Autonomicum

Kai Horge: AStA hat also für keine Verhandlung Zahlen verwendet?

Lukas: Zahlen von WS 2015/16 wurden verwendet.

Cara: Was haltet ihr von Pizza und wovon wird das bezahlt?

Benni: Pizza wurde als Dank an Helfer\*innen ausgegeben, die ein Wochenende geholfen haben, Erstbeutel zu packen.

Jan (ADF): Gibt es kritische Begleitung zu Ökofilmveranstaltungen zu den Themen Tierversuchen?

Charlotte: Nach den Filmen gibt es eine Diskussion mit Moderation.

Jan: Wer moderiert das?

Charlotte: Wir vom Ökoreferat.

Jan: Wer ist Christine Höbermann?

Charlotte: Person, die sich intensiv mit dem Thema befasst hat. Ist eine wissenschaftliche Mitarbeiterin an der Uni Hannover.

Jan: Begleitet im DPZ ein Professor die Veranstaltung? Und macht ihr eine gemeinsame Veranstaltung?

Charlotte: Wir machen eine kooperative Veranstaltung. Im DPZ war man sehr erfreut.

Jan: Wird in Zukunft auch ein mehr liberaler Blick auf Tierversuche geworfen?

Charlotte: Ist interessant, könne wir uns vorstellen.

Tilo: Was ist Plakatdesignvortrag?

Roman: Es soll eine Veranstaltung geben, wo die schönsten und hässlichsten Plakate des vergangenen Jahres gezeigt werden.

Tilo: Was hat Gespräch mit Wohnheimssprecher\*innen ergeben?

Larissa: Etwa 1,5 Stunden Gespräch. Über allgemeine Themen. Wurde über Möglichkeit von Zusammenarbeit gesprochen.

Sina: Waren bei Gespräch von U4, warum keine Antwort, ob Ökoreferat mitkommt.

Charlotte: E-Mail ist nicht angekommen, Interesse besteht aber.

Jan Rodenbeck (Gast): PM zu Nabka-Ausstellung, FG Atii hat PM dazu rausgegeben, wann kommt dazu Antwort?

Benni: Kritik von Atii haltlos, deshalb keine Antwort.

Jan: Warum im Vorfeld keinerlei Kooperation mit Atii? Warum keine Einbindung von Studierenden der Islamistik? Warum erst so spät diese Mitteilung?

Benni: AStA hat nicht schon vorher davon gewusst. Expertise für Antisemitismus nicht zwangsläufig in FG Islamistik vorhanden.

Kai Horge: Wann ist die Plakat-Veranstaltung?

Roman: 13.01.2017

Jan (ADF): Was ist struktureller Antisemitismus?

Benni: Kann Literaturempfehlung geben, von Samuel Salzborn gibt es dazu eine sehr gute Einführung. Auch im Netz gibt es von Monika Schwarz-Friesel ein gutes Projekt. Insgesamt sehr komplex.

Jan: Gibt es Unterschied zwischen strukturellem und allgemeinen Antisemitismus?

Benni: Nein, gibt es nicht. Es gibt nur Unterschiede, wie stark offensichtlich Antisemitismus.

Tilo: Was hat es mit Betreuung von AK Wohnraum auf sich und wer sind Mitglieder?

Larissa: Mitglieder sind AStA-Mitglieder. Sozialreferat lädt zu AK ein.

Kai Horge: Wie ist die Position zu Weihnachtsfeiern im AStA? Gibt es einen Beschluss dazu?

Benni: Beschluss wurde nachgeholt. AStA hat sich dagegen entschieden, da dies nur zu zusätzlichen Verschmutzung führen würde und es bei diesem Gebäude nicht vorgesehen ist, dass im Gebäude Feiern stattfinden.

Kai Horge: Gab es im vergangenen Jahr Weihnachtsfeiern, bei denen es Beschwerden wegen Verschmutzung gab?

Benni: Da musst du die Referenten des vergangenen AStAs machen.

Kai Horge: Darf keine Gruppe mehr Feiern veranstalten, weil eine Gruppe Räumlichkeiten verschmutzt hat? Wie ist den Hochschulgruppen mitgeteilt worden, dass es keine Weihnachtsfeiern geben darf?

Benni: Anfragen wurden beantwortet. Bei genaueren Fragen an Hanni.

Kai Horge: Ab wann gilt eine Feier als eine Feier?

Benni: Ab dem Zeitpunkt, an dem sie als Feier angemeldet werden.

GO-Antrag von Vivien um 19:23 Uhr auf Schriftführer\*innenwechsel

Miriam Strake, Charlotte Meyer

Cara: Ist Sitzung der ADF am Dienstag vor Weihnachten möglich?

Larissa: Ja, wenn vor 24:00 Uhr beendet

Tilo: AStA auch montags vor Weihnachten noch offen/frei?

Benni: Im Sekretariat nachfragen

### **TOP VIII Aussprache zum Bericht aus dem AStA**

Keine Aussprache.

### **TOP IX Antrag: „Durchführung einer Urabstimmung über ein Bahn-Semesterticket“ (AStA)**

Nils stellt Vorschlag für Bahnsemesterticket vor, Inhalt siehe Antrag

Änderungsantrag zur Preisentwicklung, da zwischen StuPa-Ladung und Sitzung noch weitere Nachverhandlungen gab:

Westfalenbahn-Angebot konnte runtergedrückt werden auf 7,44€ Erhöhung statt ca. 14 €, Preissteigerung des Metronoms konnte gehalten werden, Preiserhöhungen bei Nordwestbahn, Creolis, Erix konnten an Steigerung des Niedersachsenangebots gekoppelt werden

Anschließende Diskussion des Antrags

Abstimmung um 19:40

Ja:

ADF: 21, Juso-HSG: 11, SRK: 1, GHG: 13, BGL: 4, Partei: 2, RCDS: 1

➔ Einstimmig angenommen

Nein:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Enthaltungen:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Ungültig:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

### **TOP X Antrag: „Durchführung einer Urabstimmung über ein Bus-Semesterticket“ (AStA)**

Nils stellt Vorschlag für Bussemesterticket vor, Inhalt siehe Antrag

Abstimmung um 19:47

Ja:

ADF: 20, Juso-HSG: 11, SRK: 1, GHG: 13, BGL: 4, Partei: 2, RCDS: 0

➔ Einstimmig angenommen

Nein:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Enthaltungen:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Ungültig:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

### **TOP XI Antrag: „Durchführung einer Urabstimmung über ein Kultur-Semesterticket“ (AStA)**

Clara und Marius stellen Vorschlag für Kultur-Semesterticket vor, Inhalt siehe Antrag

Anschließende Diskussion des Antrags

Abstimmung um 20:17

Ja:

ADF: 21, Juso-HSG: 11, SRK: 1, GHG: 13, BGL: 4, Partei: 2, RCDS: 0

➔ Einstimmig angenommen

Nein:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Enthaltungen:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

Ungültig:

ADF: 0, Juso-HSG: 0, SRK: 0, GHG: 0, BGL: 0, Partei: 0, RCDS: 0

20:19 Antrag auf Schriftführer\*innenwechsel von Vivien: Vivien und Mareike werden Schriftführerinnen

### **TOP XII Wahl von drei studentischen Vertreter\*innen für den Vorstand des Studentenwerks**

Es werden folgende Personen vorgeschlagen:

Johannes Frey,

Tilo Schnabel,

Fabian Beck,

Larissa Freudenberger,

Amina Yousaf.

Die Kandidierenden stellen sich vor.

20:22 Uhr Johannes stellt sich vor.

20:23 Uhr Es werden Fragen an Johannes gestellt.

20:28 Uhr Tilo Schnabel stellt sich vor.

20:29 Uhr Es werden Fragen an Tilo gestellt.

20:29 Uhr Silke Hansmann wird zur Ordnung gerufen.

20:34 Uhr Lars Brinkschmidt verliert die Kandidatur von Fabian Beck.

20:35 Uhr Larissa stellt sich vor.

20:35 Uhr Es werden Fragen an Larissa gestellt.

20:38 Uhr Amina stellt sich vor.

20:40 Uhr Es werden Fragen an Amina gestellt.

20:49 Antrag auf 10-minütige Fraktionspause (ADF)

Es gibt eine 5-minütige Fraktionspause.

Die Sitzung geht um 20:55 Uhr weiter. Lars erläutert die Wahlmodalitäten.

Der Wahlgang wird um 20:58 eröffnet. Es wird auf Stimmzettel 71 abgestimmt.

Die Sitzung wird um 21:10 Uhr zur Auszählung unterbrochen.

Die Sitzung wird um 21:17 wiedereröffnet und folgendes Ergebnis verkündet:

Johannes Frey: 27

Tilo Schnabel: 22

Fabian Beck: 27

Larissa Freudenberger: 29

Amina Yousaf: 19

Johannes, Fabian und Larissa sind gewählt und nehmen die Wahl an.

21:17 Uhr GO-Antrag von Silke Hansmann (Juso-HSG) auf 5-minütige Fraktionspause.

Fraktionspause 5 Minuten

21:23 Uhr Wiedereröffnung der Sitzung

### **TOP XIII Wahl von fünf studentischen Vertreter\*innen für den Stiftungsrat des Studentenwerks**

Es werden folgende Personen vorgeschlagen:

Friedrich Paun,

Till Jürgens,

Lena Apperdannier,

Amina Yousaf,

Benjamin Söchtig,

Habakuk Hain,

Tilo Schnabel,

Anne Müller

Einige andere werden vorgeschlagen und lehnen ab.

21:28 Uhr Friedrich Paun stellt sich vor.

21:28 Uhr Es werden Fragen an Friedrich gestellt.

21:29 Till Jürgens stellt sich vor und beantwortet Fragen.

21:30 GO-Antrag auf Schriftführer\*innenwechsel: Roman und Jan werden Schriftführer\*innen

21:32 Lena Apperdannier (abwesend) wird von Florian vorgestellt

21:33 Florian beantwortet Fragen

21:33 Amina Yousaf (abwesend) wird von Tilo vorgestellt

21:34 Tilo beantwortet Fragen

21:37 Benjamin Söchtig stellt sich vor und beantwortet Fragen

21:39 Ordnungsruf an Benjamin Söchtig

21:40 Habakuk Hain stellt sich vor und beantwortet Fragen

21:41 Tilo Schnabel stellt sich vor und beantwortet Fragen

21:42 Anne Müller stellt sich vor und beantwortet Fragen

21:42 Maj erläutert die Wahlmodalitäten.

Der Wahlgang wird um 21:43 eröffnet. Es wird auf Stimmzettel 64 abgestimmt.

Die Sitzung wird um 21:56 Uhr zur Auszählung unterbrochen.

Die Sitzung wird um 22:02 wiedereröffnet und folgendes Ergebnis verkündet:

Friedrich Paun: 29

Till Jürgens: 28

Lena Apperdannier: 29

Amina Yousaf: 10

Benjamin Söchtig: 29

Habakuk Hain: 29

Tilo Schnabel: 20

Anne Müller: 16

Friedrich, Till, Lena, Benjamin und Habakuk sind gewählt und nehmen die Wahl an.

#### **TOP XIV Verschiedenes**

Unbekannt äußert Kritik an mangelnder Quotierung und fraktionsdisziplinärer Abstimmung vonseiten der Koalition, lobt aber den guten und schnellen Ablauf der Sitzung im Vergleich zu früheren.

Tilo gratuliert allen neuen Vorstands- und Stiftungsratsmitgliedern zur Wahl, bietet Beratung an und empfiehlt, sich nicht von Magull verarschen zu lassen.

Larissa bedankt sich bei Tilo für Angebot der Beratung.

Die Sitzung wird um 22:05 Uhr geschlossen